

## ENSAYO : ONCE FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PÚBLICA.

MATERIA: Salud Pública I.

DOCENTE: Dr. Cecilio Culebro Castellanos.

INTEGRANTES: jennifer fuadalupe Espinosa perez

GRADO: 1°

GRUPO: "C"

Introducción

El motivo del siguiente ensayo es para analizar las funciones esenciales de la salud pública, o más bien lo aprendido en clase recordemos que el área de salud abarca diferentes actividades que se realizan día con día dependiendo de la necesidad de un grupo social o diferentes factores al paso del tiempo estas funciones se han ido desarrollando es decir tuvieron un cambio pues es lógico que como seres humanos, grupos o comunidades estemos en constante cambio lo que hará que tengamos nuevas necesidades o tengamos más carencias el ensayo cuenta con las once funciones esenciales donde se explica cuál es el objetivo que quiere lograr ya sea en una zona rural así también como en una zona urbana al hablar de funciones esenciales tiene un contexto por así decirlo muy obvio ya que si alguna de estas llegara a faltar las zonas alejadas y todo el mundo entraría en un caos porque las infecciones y distintas enfermedades se elevarían con facilidad, aumentando los casos de muerte, otra consecuencia de que dichas funciones no se aplicaran sería la falta de trabajo en el área de salud pues recordemos que para promover alguna campaña de salud pública se necesita personal médico especializado, así como epidemiólogos y otros más, recordemos que la salud pública nos beneficia a todos desde el más chico hasta un anciano, tan solo al darnos cuenta de que desde antes de nacer nosotros ya llevamos un control médico que nos anticipa de posibles enfermedades o complicaciones todo esto es elemental para el sector salud, los pueblos que están excluidos por así decirlos, aquellos que están alejados de una zona urbana son los más propensos a contraer diferentes enfermedades es por eso que ellos son los que necesitan más ayuda del sector salud pues como bien sabemos carecen de muchas cosas, como de los servicios básicos que son agua, luz y drenaje, las condiciones en las que viven no son del todo muy higiénicas pero no solo es eso carecen de un conocimiento para poder prevenir y protegerse de dichas enfermedades, ellos no tienen las herramientas necesarias para poder llevar a cabo una buena vida en la que no estén tan expuestos, carecen de un conocimiento científico el cual no les permite por así decirlo desarrollar una vida plena porque constantemente tienen descendos y no porque sea algo mortal si no porque no se les da un tratamiento adecuado, las funciones esenciales de la salud se desarrollaran de forma diferente en cada ambiente y situación porque tengamos en claro no todas se utilizaran para la misma situación que se presenta todas tienen diferentes contextos y buscaremos la

mas sensata para adecuarla y el resultado de ella sea exitoso para las zonas en las que se practique y satisfactorio para el área de salud que estuvo a cargo de ejercer y desarrollar la función que se llevó a cabo sin nada más que agregar a continuación se mencionan las 11 funciones esenciales de la salud

Primera función esencial de la salud publica Monitoreo y evaluación de la salud y el bienestar, la equidad , los determinantes sociales de la salud y el desempeño e impacto en los sistemas de salud:

La función esencial de la salud publica numero se desarrolla de la siguiente manera , es aquella que se encarga de las acciones de disponibilidad hacia los lugares donde se vaya aplicar es decir se usa todo tipo de información que se tenga del sitio que tenga que ver con el área de salud ,es necesario un análisis para saber en que estado se encuentra la región si puede que ya halla tenido muchos casos de diarrea infecciosa podría ser un ejemplo o de alguna otra enfermedad como su nombre lo ha dicho busca la equidad en todo momento ,brindarle la atención a quien lo necesite y no tener preferencia con ninguno de ellos , esta función también se encarga de identificar las necesidades de el lugar a donde se va carece , en esta función es muy importante la asesoría que el personal médico tenga es decir los conocimientos con los que cada uno cuente por lo que también se deben hacer evaluaciones al sector salud para poder dar un servicio de calidad también ver , se tiene que realizar una vigilancia de manera interna y externa pues para que la calidad de la información que se recabe tenga buen impacto y así llevar todo acorde a lo que esperamos que se nos presente al lugar donde vamos , a lo que voy es que hay que imaginarnos un escenario antes de llegar para tener una idea de la manera en la que nos expresaremos ,el material que se puede utilizar para que nuestra campaña sea entendible para nuestro publico y no solo se vea como un compromiso que tenmos , si no sacar lo mejor del personal medico , muchos países de la región cuentan con estrategias de monitoreo y evaluación que puede incluir encuestas asi también como la evaluación de políticas que se estén usando al decir que hablamos de monitoreo y vigilancia abarcamos todos los aspectos ,incluso las desigualdades que pueden llegar a existir las desigualdades políticas como influye ahí la política o religión para asi poder por lo menos llegar hacer una regulación

Segunda función esencial publica: La vigilancia en la salud pública: El control y la gestión de los riesgos para la salud y las emergencias

En esta función esencial básica de la salud pública se pone a prueba nuestra capacidad de para poder llevar a cabo la investigación y vigilancia ante los brotes epidémicos, la identificación de las necesidades de salud de la población, incluidas la evaluación de los riesgos de la salud y la demanda de servicios del sector salud y su personal los agentes externos al sector que puedan mejorar la promoción de la salud para tener un mayor resultado satisfactorio para todos es decir es lo que nos garantiza una adecuada vigilancia para poder los brotes de enfermedades transmisibles o no transmisibles no menos importante también la salud mental, lesiones entre otros esta función no incluye solo eso si no también los problemas de salud derivados por malos hábitos alimentación y no porque el paciente así lo desee si no por la escases de alimentos que dichas regiones enfrentan, otra de ellas sería cuáles son las prestaciones de salud que se le dan como lo son medicamentos o tecnologías de salud lo cual es responsabilidad de las autoridades de salud o alguna figura administrativa, al igual también abarca la forma en la que se encuentran viviendo esto significa si cuentan con los recursos básicos si el piso es de tierra el techo de cartón, paredes de palos y nailon y muchas otras especificaciones de como podrían vivir la situación de la función tiene un sistema bueno pues ya en muchas regiones han tenido un avance en los distintos tipos de componentes que integran la vigilancia incluidos los eventos las normas y sus protocolos pues todo marcha bien, ejemplo de lo ha sido el desarrollo de estrategias para el control de la malaria la vigilancia de la infección principal reto que enfrentan los sistemas de vigilancia es su integración en las funciones de las autoridades de salud, con un enfoque basado en los eventos y capacidad para detectar riesgos y eventos de forma más rápida y segura el fortalecimiento de la vigilancia requiere de un flujo de datos constante e ininterrumpido al grupo de actores involucrados en la gestión de la respuesta a los eventos Finalmente, debe haber una adecuada gestión de los recursos para poder transformar oportunamente ese flujo de datos en evidencia para una toma de decisiones acertada por parte de las autoridades de salud en el momento de gestionar una respuesta.

Tercera función esencial de la salud pública: promoción y gestión de la de la investigación y el conocimiento en el ámbito de la salud

Esta función es la que nos ayudara a comprender un pensamiento científico y como se va integrar al proceso para implementar nuevas políticas de la salud para garantizar

el fortalecimiento de sistemas de salud y salud pública , ala pasar del tiempo ha habido muchas modificaciones y cambios en las policías de salud por las formas en que se lleva acabo y se promueve la investigación en el ámbito de la salud Si bien la mayoría de los países de la Región cuentan con una política nacional sobre investigación para la salud siguen existiendo diferencias notables en cuanto a su capacidad para ofrecer, utilizar y organizar investigaciones para la salud, o para monitorear su capacidad de investigación y para mantener vigentes sus políticas y agendas nacionales a medida que cambian las circunstancias (por ejemplo, las condiciones epidemiológicas, el conocimiento científico o las prioridades gubernamentales). Esta función requiere de mecanismos efectivos y eficientes de rectoría y gobernanza de la investigación, que contribuyan a la formulación y al financiamiento de líneas de investigación alineadas con las políticas y prioridades definidas por las autoridades de salud. Estas deben tomar en consideración los determinantes sociales de la salud y los desafíos del marco regulatorio sectorial e intersectorial y su influencia sobre las limitaciones y desafíos de la capacidad de respuesta de los sistemas de saludes y seguras sobre los factores institucionales, organizacionales y sociales responsables, y contar con las habilidades técnicas y políticas que garanticen su implementación y su cumplimiento.

Cuarta función esencial de la salud pública : formulación e implementación de legislación que proteja la salud de la población

En esta cuarta función como su nombre lo dice es muy clara es como se van a ir implementado nuevas politica por asi decirlo que estas van a tener como responsabilidad cuidar la salud del paciente , el que tenga un trato digno e igualatorio es decir que no sufra ninguna discriminación todo esto debe estar guiados por los valores la efectividad en esta función se ve reflejada en como están estructuradas las políticas y como nosotros tenemos esa interaccion entre culturas A pesar de los avances logrados, uno de los desafíos centrales es el limitado desarrollo de las capacidades técnicas y políticas necesarias para construir una visión integrada y consensuada para el fortalecimiento y la transformación de los sistemas de salud. Tener una visión unificada garantizará la coherencia en la legislación y las políticas de salud, y la integración de una perspectiva del derecho a la salud en el marco de los derechos humanos

## Quinta función esencial en la salud pública: Participación y movilización social, inclusión de actores estratégicos y transparencia

En esta función se entiende como aquel en el que habrá participación social es decir los miembros de la comunidad tendrán que interactuar entre si ,pero para eso hay que tener estrategias porque no podemos llegar a un lugar solo a ordenar asi lo tomarían a mal si no que también tenemos que tener un vocabulario al que todos nos acomodemos y podamos entender ,llegar con actividades que nos faciliten la comprensión de la región y eso mismo los haga querer participar un ejemplo de estos puede ser la dezcacharrizacion también decirles paso a paso como se tendrá que hacer pues muchas veces se les dificulta o comprenden de diferente manera

## Sexta función esencial en la salud publica: desarrollo de recursos humanos para la salud

En las otras funciones se hablaba de implementación de políticas por asi decir solo la teoría a comparación de esta que es la que se encarga de ejecutarlas ,llevaralas a cabo cuando sean necesarias , también ver como es la capacitaciones de los diferentes modulos que tienen relación con esta sirve mas que nada para garantizar que durante su proceso formativo todo el personal de salud desarrolle competencias actualizadas y apropiadas para el desempeño de sus funciones y responsabilidades, en virtud de un modelo de atención basado en las personas, las familias y las comunidad relación con lo anterior, es necesario que los profesionales de la salud pública adquieran nuevas relación con lo anterior, es necesario que los profesionales de la salud pública adquieran nuevas habilidades para el trabajo intersectorial y las políticas públicas, incluidas aquellas relacionadas con el análisis de la situación de salud, la vigilancia y el control de riesgos, la promoción de la salud y la participación social, el desarrollo de políticas y la legislación relacionada con la salud, Estas políticas y estrategias deben contemplar la puesta en marcha de mecanismos para facilitar una dotación y distribución de recursos humanos para la salud adecuados y acordes a las necesidades específicas de cada comunidad

Séptima función esencial de la salud pública: asegurar el acceso y el uso racional de medicamentos y otras tecnologías sanitarias esenciales de calidad seguras y eficaces

Esta función es la que tiene que verificar que todos los medicamentos y el uso de otras tecnologías sanitarias sean repartidas equitativamente. Los medicamentos y otras tecnologías sanitarias esenciales son una de las principales herramientas terapéuticas empleadas por los profesionales de la salud para la prevención, la detección y el tratamiento de enfermedades, incluidos la rehabilitación y los cuidados paliativos. El aseguramiento del acceso a medicamentos y otras tecnologías sanitarias esenciales es una función con impacto social que se extiende a toda la comunidad. Las externalidades positivas originadas por los programas de vacunación que previenen enfermedades, demanda el acceso universal y equitativo a dichos medicamentos y tecnologías sanitarias como parte del derecho a la salud, y el alcance poblacional de la regulación sanitaria, la cual beneficia a todos garantizando que los productos médicos que se comercializan en los países son seguros, de calidad y eficaces, son algunos ejemplos de su alcance como función esencial de salud pública. Entendido así, el aseguramiento del acceso a medicamentos y otras tecnologías sanitarias esenciales requiere la creación de capacidades específicas en los sistemas de salud universales.

Octava función esencial de la salud pública: financiamiento de la salud eficiente y equitativo

Esta función abarca las funciones institucionales del proceso de recaudación de ingresos de diversas fuentes y la mancomunación, la asignación y la planificación estratégica de recursos financieros en el ámbito de la salud. La recaudación de recursos financieros depende de los tipos de esquemas de financiamiento, de si los pagos son obligatorios o voluntarios y del origen de los recursos o ingresos (impuestos generales o específicos, contribuciones obligatorias o voluntarias). El impacto de las acciones de salud pública ha quedado demostrado por diferentes intervenciones exitosas que han dado lugar a cambios positivos en relación con los factores de riesgo y los resultados de salud. Sin embargo, muchas veces el financiamiento inadecuado ha tenido como resultado estrategias no lo suficientemente sólidas para proteger la salud de la población, que han conducido a pérdidas humanas y económicas

considerables. Asimismo, se ha evidenciado una inestabilidad histórica en el financiamiento de la salud pública y la ausencia de un compromiso a largo plazo por parte de legisladores y tomadores de decisiones

Novena función esencial de la salud pública: acceso equitativo a servicios de salud integrales y de calidad

Esta función busca que se de servicios integrales y de calidad así mismo que sean coherentes porque no puedo llegar con una campaña de vacunación de hepatitis cuando la enfermedad que ahí se presenta es el del dengue, el que sea un servicio gratuito no quiere decir que tenga que ser malo si no por lo contrario debe ser de calidad pues se les brinda a personas que no tienen la posibilidad de pagar un servicio particular

Decima función esencial de la salud pública: acceso equitativo a intervenciones que buscan promover la salud ,reducir factores de riesgo y favorecer comportamientos saludables

Esta novena función como su nombre lo dice tiene el propósito de dar a todos de manera igualatoria los servicios de salud así sea lo más básico como una vacuna pero el que sea gratuito no se supone que tenga que ser de mala calidad porque sería en vano y las jornadas de vacunación o campañas para promover y prevenir ciertas enfermedades toda atención al paciente tiene que ser con calidad como nos gustaría ser tratados para esto también hay que tener en cuenta que necesitamos también reducir los factores de riesgo a los que se encuentran y favorecerlos con ambientes saludables En primer lugar, esta función requiere de las primeras ocho funciones ya expuestas y de una capacidad de liderazgo y coordinación para trabajar con los otros sectores. asimismo, es necesario fortalecer iniciativas que no están explícitamente dirigidas a mejorar los resultados de salud, pero que buscan mejorar alguno de sus determinantes y factores de riesgo. Por ejemplo, el desarrollo de infraestructura (parques, calles seguras, agua potable y alcantarillado) y la regulación de bienes y servicios con efectos sobre la salud (seguridad vial, etiquetado frontal de alimentos y consumo de alcohol, drogas y tabaco, entre otros) y que están regulados en otros sectores institucionales Los esfuerzos mencionados deben complementarse con intervenciones comunitarias a nivel local, las cuales se ejecutan en las escuelas, los lugares de trabajo, los mercados entre otros ámbitos, para abordar problemas

prioritarios de salud a través de intervenciones que consideran la complejidad de factores determinantes como el comportamiento o las creencias culturales, y que operan en los lugares donde las personas viven y trabaja.

Onceava función esencial de la salud pública: gestión y promoción de las intervenciones sobre los determinantes sociales de la salud

Esta función nos da entender que es la que abarca todas aquellas dificultades económicas que pueden llegar afectar la salud, así también la educación que tienen pues muchos optan por irse con un chamán en lugar de un doctor o cosas por el estilo. Las soluciones a los problemas mencionados requieren de esfuerzos de colaboración entre distintos sectores a nivel local, estatal, regional y nacional, incluidos los organismos gubernamentales, el sector privado y las organizaciones comunitarias. La colaboración entre sectores también puede materializarse a través del análisis del impacto en la salud, la promoción de mejoras mediante la identificación de oportunidades para compartir recursos y reducir ineficiencias en el uso de los recursos del Estado.

## Conclusión

En conclusión cada una de las funciones de la salud pública cumplen un papel importante para la vida cotidiana pues nos enseñan desde como lavarnos las manos hasta aspectos de mayor dificultad, también ayuda a que las enfermedades no se propaguen con facilidad, tiene diferentes funciones de diferentes contextos abarca hasta el concepto económico hasta las diferentes culturas y como cada una de ellas afecta en el área de salud lo que la salud pública busca es prevenir y promover enfermedades y así poder mantener la salud del ser humano en un buen estado la salud se aplica en una rancharía así como también en una zona urbana un ejemplo de ellos son las campañas contra el embarazo adolescente que se da en escuelas secundarias, prepas etc. Las funciones esenciales buscan diferentes estrategias para que cada una de ellas se adecuen a la función que aplicaran y en qué zona será todo esto tendrá que ser llevado a cabo por el sector de salud que deben estar bien capacitados tanto física como mentalmente pues tiene que estar en constante interacción con gente que no conocen y que tiene diferentes culturas gracias a estas funciones hay mejor salud en todas las zonas gracias a eso no estamos en caos.

## Bibliografía

:Organización Panamericana de la Salud. Organización Mundial de la salud. (2020).

LAS FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PÚBLICA EN LAS AMÉRICAS. Washington, D.C.: SERIE SALUD UNIVERSAL.

Dr. Muricio Hernández Ávila . (13-06-05). SALUD. EAPDF